

2021 年度 来場者の声

東京会場（オンライン）

◆本日参加した感想はいかがでしたか。

法律家にも様々な活躍の場があると知ることができた。
各大学院の懇談会に自由に出入りして説明を聞いたのが、特に有意義だったと思う。法曹三者それぞれのお話を伺えたり、ロースクールでの学びの姿勢を感じられたのも良かった。
裁判官、検察官の生の声というのはあまり聞くことができない。そういった中で、それぞれの職種の魅力について聞いた。
法科大学院の授業風景動画や実際の学生さんのお話から、法科大学院ではいろんな背景の学生がいる中で高い意欲を持った仲間たちと共に、高度な双方向講義を受けることができることが分かった。また、普段なかなか聞くことのできない現役検察官や裁判官の方のお話が聞けて、非常に貴重な体験ができた。本日、すぐあとに講義があるため途中で退室せざるを得ず大変残念に思うが、次の機会には個別ブースまで参加したい。
在学生のお話を伺ったことで、ロースクールへの具体的なイメージが湧きました。また、実際にお仕事をなさっている現役の方々のお話を詳しく伺うことができ、これからの自分の進路を考える機会が得られました。
理系からロースクール未修コースに行けることを知れた。
実際の法科大学院の教授の方のお話を聞いた。
去年 1 年人との関わりがほとんどなく、知り合いも上手く作れなかったため、ネットはありましたがロースクールのことを直で知れる足がかりがありませんでした。なので、こうして直接の授業の様子や先輩方の生の声を聞いたのは、ローのイメージがより鮮明に具体的になり、刺激され、すごく良い経験になりました。
資料ではわからない生の声を聴くことができ、参考になった。
法科大学院について、現場の声を聞くことが出来た。
生の声が聞いた。
実際に働かれている方の仕事内容がきけて良かったです。
普段の生活では絶対に知ることのできない法曹の仕事の細部を知ることができた。
今まで法曹の仕事について疑問に思っていたことを沢山知ることが出来た。
法科大学院について具体的に実感をもちながら知ることができた。
裁判官や行政で活躍している弁護士の人はパワーポイントを使って分かりやすく説明していただけて、理解しやすかった。

ネットの情報だけではわからないこともあったのもっと法曹に興味が湧きました。
ドラマとは違いリアルな弁護士、検事、裁判官の意見を聞くことができたこと。
実際に働いている人に生の声を聞いてよかった。また法科大学院について良い噂を聞かないことから実益があることを知ることができてよかった。
法曹三者の仕事の実態を知ることができ、またロースクールでの実際の授業の様子などを具体的なイメージをもって知ることができた。
さまざまな役職の仕事内容の詳しいことなどや法科大学院の様子がよく知れてよかったです。
法科大学院でどのように学んでいるのかということや、普段話を聞くことのできない検察官や弁護士の先生の話を知ることができた。
興味があった職種や大学院入試の内容等に関して、理解を深めることができた。
もともとの知識があまり無い状態で参加したので、わからない単語などがあった。わかりやすい実体験の話などがためになった。
時間がしっかり区切られており、内容も簡潔であった。
裁判官や検察官の方から、生の声が聞けた。
法科大学院での実際の授業風景を目にすることができ、具体的なモチベーションへとつながった。
法科大学院の学生さんや現職の方々の生の声を聞いてとても参考になりました。
実務家のお話が聞けたこと。
普段あまり接点のない法曹の方々について詳しく感じられました。
法科大学院での学びについて少人数制のソクラテス式メソッドの授業であるとか、自主ゼミ等具体的にイメージすることができたためです。また法科大学院に入学する際の準備や入学後の支援体制などを聞くことができ、非常にためになりました。
実際の法曹の方からのお話を聞いて、初めて知ることが多かったこと。
普段の生活では入手できない情報を入手できた。法曹には様々な業務内容があることを知れた。
日本各地の法科大学院の情報が1度に入手できた。
オンラインでの開催がよかった。
ロースクールでの生活や、法曹の仕事内容についてより具体的なイメージが分かった。
進路を迷っている状態での参加となりましたが、すでに法曹として活躍なさっている方や法科大学院生の方などのお話をお聞きし将来の進路についてよりはっきりとした目標を決めることができたと思います。
裁判官、検察官の方から実際にお話を聞くことができる機会は少ないのでとても参考になった。
私が関心を持っている弁護士や検察官についての仕事の紹介や、ロースクールの学生た

<p>ちの話が聞くことができ、とても良かった。</p>
<p>法科大学院に入るかは正直迷っていましたが、実際にお話を聞いて、自分の進路を決める助けとなったと感じました。</p>
<p>弁護士や検察官、裁判官の方の実際の仕事ぶりや思いを聞くことができ、貴重な経験になった。</p>
<p>現場で働いている人の話を聞くことができた。</p>
<p>その職業についての理由について、聞いたことが今後の進路を決める上で参考になった。</p>
<p>全然知らない事ばかりでしたがわかりやすかったです。</p>
<p>弁護士さんのお話は比較的聞く機会が多いが、実際の法科大学院の様子や検察官、裁判官の仕事、また弁護士の中でも行政に関わる人のことは知る機会がないので、貴重な機会でした。</p>
<p>法科大学院の良さや雰囲気について知ることができた。</p>
<p>ロースクール在校生やロースクール出身弁護士の座談会でさまざまなバックグラウンドをもつ方の話を比較しながら聞くことができたので面白かったです。</p>
<p>在学生の方のお話では、「法律相談クリニック」という授業の具体的な内容や感想を伺うことができ、大学生では体験できないようなお話であったので、とても興味を持つことができました。また、3人の弁護士の方々の座談会では、弁護士の業務形態が多様であることを実感しました。たくさんの弁護士の方々の話を伺う機会はあまりないので、大変良い経験になりました。</p>
<p>ロースクールについて具体的にお話を伺うことが出来、イメージを掴むことが出来た。</p>
<p>普段弁護士の先生方のお話を聞くことが多く、検察官の方や裁判官の方からお話を聞くのは初めてだった。</p>
<p>実務家の先生方のお話を聞いてモチベーションが向上した。</p>
<p>実際に学んでいる方、働いている方々の話を伺い、一層法曹の仕事に就きたいという思いが強くなり、今後の学習へのモチベーションが高まった。</p>
<p>自分がよく知らなかったことがわかって大変良かったと思ったから。ただ、時々PCがトラブルったところが残念だった。</p>
<p>資料での文章だけでなく、各法科大学院の方々から説明を受けることができ、より具体的な方向を考えることができた。</p>
<p>現役の法科大学院生からの話が聞けたこと</p>
<p>大学院での生活や合格後の仕事について、たくさんのお話を聞くことによって、より、楽しみになりました。</p>
<p>法科大学院の具体的なイメージを持てた。</p>
<p>実際に法科大学院を修了した方々の話が聞けた点。</p>
<p>今年もコロナの影響で説明会が開催されるかどうか分からなかったもので、この機会に</p>

様々な学校の様子を聞いてありがたい限りでした。また実務家の方と話せる機会は滅多にないので、すごく勉強になったと感じました。
自分の希望する大学院の方から、直接、入試制度や院の特徴を聞くことが出来た。
実際にロースクールの職員や学生の話聞いた。
様々な情報を1度の機会ですぐ得られた。
実務家の方に直接質問できた。
通っている人や働いている人の生の声を聞け。
実際の現場の話が聞いて良かったです。
弁護士の方とお話ができて、勉強になりました。全てのブースに参加できず残念でした。
オンラインなので、少々質問しにくかったのですが、現在の状況も絡めてご回答を頂いたことに感謝いたします。
実際にロースクールに携わる方々のお話を直接伺うことができたから。ロースクールへのイメージやこれからどうしていきたいか、明確に考えられるようになった。
法科大学院出身者が周りに少ないので在学の様子や卒業後の進路を知る貴重な機会となりました。
司法試験に受かるにはダブルスクールしか道がないと思っていたが、法科大学院からでも、しっかり勉強すれば試験に受かるとわかった。また、予備試験に受かった方が学費が全体的に安くなるのかと思っていたが、法科大学院にも授業料免除の制度が様々に用意されていると知ることができ、法科大学院も学費の面で負けていないことがわかった。また、法科大学院には司法試験の対策のほかにも、予備試験合格では作れないOBOGのネットワークが存在し、さらに受かった後に役立つ実務的な学習もできるとわかった。
あまり大学院入試について知らなかったので多くの情報を得て良かった。
実際に法曹として働いている方のお話を聞くことができ、自分が将来どのようなになりたいかをさらに考えるきっかけになりました。法科大学院のホームページ、パンフレットでは得られない情報が聞けたことがとても参考になりました。
司法試験合格までの道のりが全く理解していなかったもので、最初は経済的にも優しそうな予備試験を受験しようかと考えていたが、法科大学院に進学することでしか得られないメリットなどを聞くことができ、とても有意義な時間でした。
普段聞けないような実務家の体験を聞いて参考になった。
法律家の先生方が親身に対応してくださったこと。仕事内容や福利厚生について丁寧に教えてくださったこと。
これまでの経験や背景がそれぞれ異なる方々のお話を聞くことができ、法曹になるまでの道もなってからの道も、人それぞれで良いのだと感じることができ、自分のこれからの選択に対して自信を持つことができたためです。
自宅から様々なロースクールの説明を受けられることがよかったです。

<p>リアルの声を聞いて具体的な法曹像を見ることができた。</p>
<p>具体的にロースクールで何をしたか、しているかを知ることができて良かったです。</p>
<p>実務家からのお話を聞くこと自体が身になりました。また、法曹だからこそ聞ける話も聞けたのでよかったです。</p>
<p>法曹の仕事スタイルについて、ネットで調べられる情報と実際は異なっていることが分かってイメージが変わった。あまり身近な職業ではないので話を聞ける機会をもらえて良かった。法曹になるまでの道のりも聞いてモチベーションが上がった。</p>
<p>法曹の職務に携わっておられる方々から直接その職務の内容についてご教示して頂けたので、ロースクールへの入学に必要な準備への意識の持ち方が変わったように思うからです。</p>
<p>第2部で、実際にはたらいっている弁護士の方に話を聞くことができ、今の時点で不安に思っていることを解決することができた。また、様々な法科大学院の説明を聞くことで自分の将来を具体的に考えることができ、これから何をしないといけないか考えることができた。</p>
<p>第1部では、いろいろな経歴の弁護士・検察官の先生方のお話が聴け、大変参考になった。</p>
<p>実際にロー出身で比較的若めの様々な分野で活躍されている法曹の方からお話を聞けた。また、弁護士の先生にネットで流れている情報の真偽やなかなか収集できない情報についてお伺いできた。</p>
<p>なかなか聞く機会のない話が聞けたのは良かった。</p>
<p>実際に活躍されている先生方のお話を聞くことができ、実感が湧きました。</p>
<p>身近に弁護士の方がいなかったため今回のイベントのお話を通して、具体的な仕事内容ややりがいなどのイメージが湧いた。</p>